
 

Transkript Deutsch für “Typisch Deutsch?” 

 

 

Hallo, hier ist Christine von Mindmap your German, und heute wird das Thema 

gefallen, über das wir sprechen. Wir sprechen heute über das Thema "Typisch 

Deutsch" mit Fragezeichen am Ende, weil vielleicht gibt es Menschen, die sagen: 

"Nein, das ist nicht typisch Deutsch", oder "Das ist nicht typisch Deutsch, sondern das 

ist typisch Bayerisch, typisch Ostfriesisch, typisch Berlinerisch" und so weiter. Also, wir 

sprechen über "Typisch Deutsch?" und ich habe vier Kategorien für dich: 

Kulinarisches, durch das Jahr, Lebensstil und Kultur und Co. Da habe ich alles 

einsortiert, was woanders nicht dazu gepasst hat.  

 

Wir fangen an mit Kulinarisches. Ich habe drei Hauptthemen für dich bei Essen: 

Kartoffeln, Wurst und Brot. Man sagt manchmal scherzhaft "Wenn man nicht 

mindestens zwanzig Zubereitungsarten der Kartoffel auswendig aufsagen kann, ist 

man kein guter Deutscher." Wie viele schaffst du? Ich schaffe keine zwanzig, aber ich 

glaube, es gibt relativ viele. Das fängt an bei den Pommes frites, Kartoffelgratin, 

Kartoffelklöße, Schupfnudeln, Bauernfrühstück, Rosmarinkartoffeln, Salzkartoffeln, 

Pellkartoffeln, Stampfkartoffeln, Kartoffelbrei, Kartoffelpuffer und so weiter und so 

weiter. Es gibt wahnsinnig viele Kartoffelzubereitungsarten. Die gibt es in anderen 

Ländern nicht so. In Italien gibt es dafür die Nudeln.  

 

Dann kommen wir zur Wurst. Die Wurst ist auch so ein Thema in Deutschland. Es gibt 



in Deutschland, das habe ich beim Bayern Video schon gesagt, über 1000 

Wurstsorten. In jeder Region ist es ein bisschen anders. Und es gibt auch in 

Deutschland den Brauch, wenn Kinder mit zum Metzger gehen, dann bekommen sie 

immer ein Stück Wurst geschenkt, oder meistens zumindest. In meinem Alter leider 

nicht mehr, aber als Kind ganz bestimmt. Entweder ein Wiener Würstchen oder ein 

Stück Gelbwurst oder zwei Scheiben Schinkenwurst. Kinder bekommen immer etwas 

geschenkt beim Metzger. Es gibt über 1000 Sorten Wurst. Vielleicht kommt daher auch 

die Tradition, dass abends in Deutschland nicht warm, sondern kalt gegessen wird. 

Nicht in allen Familien logischerweise, aber bei vielen.  

 

Für diese 1000 Sorten Wurst braucht man natürlich auch mindestens 300 Sorten Brot. 

Es gibt so viele Brotsorten in Deutschland, dass es beim Bäcker auch in einer 

bestimmten Region nicht alle Sorten jeden Tag gibt, sondern dass die Sorten sich 

abwechseln. Das heißt, es gibt manchmal diese Sorte, manchmal jene Sorte. 

Manchmal gibt es Kartoffelbrot, manchmal gibt es Gewürzbrot, manchmal gibt es 

Biergartenbrot, Kellerbrot, was auch immer, und die wechseln sich ab. Was immer 

gleich bleibt, ist das Basisangebot. Aber manchmal möchtest du vielleicht spezielle 

Brotsorten probieren, ein Haselnuss-, Walnussbrot, ein Proteinbrot, Brot in einer 

bestimmten Form, dann musst du darauf achten, zum Bäcker zu gehen, wenn es 

genau diese Sorte gibt. 

 

Wir gehen zum Trinken. Klassiker: das Bier. Es gibt so viele Biersorten in Deutschland, 

man glaubt es kaum. Es gibt bei uns in der Gegend, also im nördlichen Bayern, in 

Oberfranken gibt es 300 Brauereien. Das ist die Gegend mit der größten 

Brauereidichte in Deutschland, wahrscheinlich sogar der Welt, und wenn man 

überlegt, dass jede Brauerei zwischen fünf und zehn Sorten Bier braut, kannst du dir 

vorstellen, wie viele Biersorten wir zur Verfügung haben. Du kannst also zehn Jahre 

lang jeden Tag ein anderes Bier trinken, ohne dich einmal zu wiederholen.  

 

Apfelsaftschorle. Das ist ein Getränk, das gibt es, glaube ich, nur in Deutschland, 

vielleicht in der Schweiz, in Österreich, aber im Ausland, also, in anderem nicht 

deutschsprachigem Ausland nicht. Da muss man immer erklären, was es ist. Eine 

Apfelsaftschorle ist ein Mischgetränk, die Hälfte Wasser mit Kohlensäure, also 

spritziges Wasser, die andere Hälfte ist Apfelsaft. Und alle deutschen Kinder wachsen 



mit Apfelsaftschorle auf. Jedes deutsche Kind trinkt Apfelsaftschorle. Schorle ist der 

allgemeine Name für das Mischgetränk. Also, inzwischen gibt es natürlich nicht nur 

Apfelsaftschorle, sondern auch Traubensaftschorle, Johannisbeersaftschorle, 

Rhabarbersaftschorle und so weiter und so weiter. Also, du kannst ganz ganz viele 

verschiedene Sorten trinken.  

 

Deutschland ist auch für den Wein bekannt. "Was?" wirst du jetzt sagen, "für den Wein 

bekannt ist doch Spanien, Italien, Frankreich, vielleicht auch Nationen wie Südafrika, 

Chile, USA, Kalifornien, aber doch nicht Deutschland?" Doch. In Deutschland gibt es 

sehr gute Weine. Es gibt zum einen den Frankenwein, den gibt es speziell in dieser 

Flasche, die nennt sich Bocksbeutel. Und was es aber in Deutschland ganz oft gibt, ist 

ein sehr süßer Wein, der nennt sich Eiswein. Da werden nämlich die Trauben erst nach 

dem ersten Frost geerntet, also wenn es wirklich sehr sehr kalt draußen war, und 

dadurch bilden sie sehr viel Zucker, und dadurch wird der Wein richtig richtig süß. Also, 

wenn du einen Eiswein findest, probiere ihn ruhig mal aus. 

 

Zweite Kategorie "Durch das Jahr". Wir gehen durch das Jahr und fangen an mit dem 

Karneval, der nennt sich in manchen Gegenden Fastnacht, in anderen Gegenden 

Fasching. Die Karnevalhochburgen, eine Hochburg ist eine Stadt, in der der Karneval 

wirklich sehr populär ist in dem Fall, die Karnevalhochburgen sind Köln, Düsseldorf 

und Mainz. Dort finden an Karneval ganz viele Feste statt, viele Prunksitzungen und 

am Rosenmontag auch Karnevalszüge. Da fahren dann große dekorierte Wagen durch 

die Stadt. Die Menschen sind verkleidet, und es ist ein großer Umzug.  

 

Die zweite Tradition durch das Jahr in Deutschland ist der Maibaum. Der wird 

aufgestellt am ersten Mai und soll Glück bringen. Das ist das hier, das hast du vielleicht 

in bestimmten deutschen Orten schon mal gesehen. Der Brauch ist natürlich auf dem 

Land sehr verbreitet und mehr im Süden als im Norden.  

 

Das Oktoberfest ist das nächste. Das muss man nicht großartig erklären. Das 

Oktoberfest erklärt sich von selbst. Witzigerweise findet es im September statt. Schau 

in mein Bayern Video, da habe ich erklärt, warum es so ist. Und das Oktoberfest ist 

ein Volksfest in München. Es ist das größte Volksfest der Welt, und es werden 

Hektoliter von Bier ausgeschenkt, und es wird die ganze Zeit nur gegessen und 



getrunken. 

 

Und um das Jahr abzurunden, gehen wir zum Weihnachtsmarkt. Die 

Weihnachtsmärkte sind sehr berühmt in Deutschland, der berühmteste ist wohl in 

Nürnberg der Christkindlesmarkt. Dort werden sogar, und es ist eine Besonderheit, nur 

Qualitätsprodukte verkauft, also, der Weihnachtsmarkt, der Christkindlesmarkt in 

Nürnberg hat es sich zur Aufgabe gemacht, dort nur Dinge zu verkaufen, die 

qualitätsmäßig gut hergestellt sind. Also, du wirst keine Weihnachtspyramiden finden 

aus China, sondern aus dem Erzgebirge zum Beispiel.  

 

Wir gehen zum Lebensstil. Beim Lebensstil gibt es viele Besonderheiten in 

Deutschland, und ich betone, es ist nur eine Auswahl. Es gibt noch viele viele weitere. 

Wir fangen an mit dem Fahrrad. Deutschland ist eine Fahrradnation. Wir fahren ständig 

Fahrrad, inzwischen mehr E-Bike als normale Fahrräder, aber es gibt dadurch, und 

das ist das Gute daran, ein sehr sehr sehr gut ausgebautes Fahrradnetz. Also, die 

Fahrradwege sind wirklich gut ausgebaut. Fast jede Straße hat einen Fahrradweg. 

Was ein bisschen erstaunlich ist, ist, dass die nordeuropäischen Länder, also, wie, ja, 

nordzentraleuropäische Länder wie Deutschland, Niederlande, Dänemark, dass dort 

mehr Fahrrad gefahren wird als zum Beispiel in Italien oder in Spanien, wo das Wetter 

eigentlich viel besser ist. Aber wir sind abgehärtet, wir machen das. Und wir haben 

eine ideale Infrastruktur dafür.  

 

Der zweite Punkt ist: Kaffee und Kuchen. Kaffee und Kuchen ist eine 

Nachmittagstradition. Man trinkt in Deutschland nicht einfach eine Tasse Kaffee, 

sondern es wird dann gleich geschaut, was gibt es zu essen, gibt es Kuchen, gibt es 

Torte und so weiter, und man isst Torte oder Kuchen und trinkt Kaffee dazu. Kaffee und 

Kuchen. Man nennt das auch Kaffeekränzchen. Also, wenn sich Menschen, meistens 

Frauen, zusammensetzen und Kaffee trinken und Kuchen essen, Torte essen, ist das 

ein Kaffeekränzchen. 

 

Lebensstil nächster Punkt: das Bargeld. Bargeld ist in Deutschland noch im Gegensatz 

zu anderen Ländern ein ganz großes Thema. Niemand geht aus dem Haus ohne 

Bargeld, und ganz ganz viele Menschen zahlen alles bar und nicht mit Karte. Das 

ändert sich inzwischen so ein bisschen, aber grundsätzlich zahlen sehr viele Leute mit 



Bargeld. Und du wirst es kaum glauben Es gibt in den Orten Geschäfte, Restaurants, 

Cafés, alles Mögliche, in denen du nicht mit Karte bezahlen kannst. Es gibt zum 

Beispiel bei uns in Bamberg ein Restaurant, dort musst du bar bezahlen, und da gibt 

es manchmal sehr skurrile Szenen. Dieses Restaurant liegt mitten in der Stadt, und 

dort gehen natürlich auch Touristen hin. Touristen wissen das aber teilweise nicht. Das 

heißt, wenn die zu zweit dort sind und bar bezahlen müssen, nachdem sie gegessen 

haben, und es nicht können, muss ein Tourist als Pfand dort bleiben und der andere 

muss zum Geldautomaten und Geld holen, damit er seine Rechnung bezahlen kann. 

Das sind manchmal sehr skurrile Szenen. Es ist sehr lustig. 

 

Ein großes Thema in Deutschland "Was ist typisch Deutsch?" fällt jedem ein die 

Mülltrennung. Wir sortieren nicht nur Papier, Glas, Plastik, Restmüll, Biomüll, sondern 

wir sortieren auch noch Sondermüll und Batterien aus und sortieren das Glas auch 

noch nach Farben. Ich glaube, das ist ziemlich nerdy. 

 

Und genauso sind wir beim Pfand. Auf deutsche Flaschen gibt es Pfand. Auf 

Bierflaschen sind es acht Cent. Auf Plastikflaschen sind es 25 Cent. Das bedeutet, du 

kaufst etwas zu trinken, du bezahlst eine bestimmte Gebühr für die Flasche, auch für 

Getränkedosen übrigens, und wenn du diese Dinge, diese Flaschen, diese Dosen 

wieder ins Geschäft zurückbringst, bekommst du diese Gebühr wieder zurück 

 

Wir gehen zur "Kultur und Co". Ein Bereich der Kultur ist die Schlagermusik. Die 

Schlagermusik ist ein typischer Genre, oder ein typisches Genre, es ist "das Genre", 

an Musik, was es wohl in der Art nur in Deutschland gibt. Vielleicht sagt dir Helene 

Fischer etwas, vielleicht kennst du so die alten Künstler wie Costa Cordalis oder 

sowas. Also, das ist so die typische Schlagermusik. Und ganz viele Menschen lieben 

sie. Kann man darüber streiten, ob die schön ist oder nicht, aber ganz viele Menschen 

lieben sie. Und wo die Schlagermusik auch oft gespielt wird, ist beim Oktoberfest und 

beim Karneval, bei diesen Feierlichkeiten.  

 

Made in Germany hast du bestimmt auch schon gehört. Made in Germany ist ein 

Qualitätsmerkmal, oder war es zumindest früher. Wenn ein Produkt gekennzeichnet 

war mit Made in Germany konnte man davon ausgehen, dass es eine gute Qualität 

war. Das ist zum Beispiel so bei Firmen wie Henkel, die machen Waschpulver und 



solche Dinge, Miele für Waschmaschinen, Siemens für Spülmaschinen, Kühlschränke, 

Küchenherde und so weiter, also Made in Germany war ein Qualitätsmerkmal, auch 

bei Autos übrigens: BMW, Mercedes, Volkswagen, Audi und so weiter.  

 

Ein typischer Brauch in Deutschland ist die Schultüte. Die Schultüte ist eine große 

Tüte, sieht aus wie eine Eiswaffeltüte, nur ganz groß aus Papier, aus Karton, in der 

verschiedene Süßigkeiten und Schulsachen wie Radiergummi, Stifte, Lineale und so 

weiter sind, und diese Schultüte ist hübsch dekoriert, und die bekommen Schüler am 

ersten Schultag, also dann, wenn sie das erste Mal überhaupt in die Schule gehen. 

Und wahrscheinlich ist es für viele Kinder der einzige Grund, überhaupt in die Schule 

gehen zu wollen, weil sie diese Schultüte haben wollen. Es ist also ein Anreiz, eine 

kleine Belohnung für die Kinder, in die Schule zu gehen.  

 

Deutschland, typisch Deutsch. Vielen Leuten fällt dazu ein, Deutschland ist das Land 

der Dichter und Denker. Also, das Land der Dichter, du kennst bestimmt Schriftsteller 

wie Schiller, Goethe, Poeten wie Heine, Lessing zum Beispiel ist auch ein Schriftsteller, 

also, diese klassischen Schriftsteller. Das sind die Dichter. Und die Denker sind die 

Philosophen, Hegel und so weiter. Und seltsamerweise interessieren sich ganz oft 

Ausländer mehr für diese Philosophen als Deutsche. Und ich weiß auch, woran das 

liegt, glaube ich zumindest. Ich glaube, es liegt daran, dass in Deutschland Philosophie 

normalerweise kein Schulfach ist, in anderen Ländern wie Italien, Spanien aber häufig 

schon. Und dadurch kommen die Schüler mit diesen Denkern mehr in Berührung und 

finden sie also ganz toll.  

 

Und das ist mein Video für dich von heute. "Typisch Deutsch" als Frage. Schreibe mir 

in den Kommentaren, was für dich typisch Deutsch ist. Mich würde auch interessieren: 

Was ist typisch für dein Land? Man hat ja da so Stereotypen, alles Mögliche. Teile 

meinen Kanal, abonniere meinen Kanal und kontaktiere mich bitte, wenn du mit mir 

zusammenarbeiten willst oder wenn du eine Frage hast. Danke fürs Zuschauen und 

einen schönen Tag- Bis bald. Tschüss. 

 


